

LA CONSTITUCIÓN DE 1857 Y LA GUERRA DE REFORMA

INSTRUCCIONES: Relaciona Correctamente las dos columnas.

Ley Lerdo

Privilegios otorgados a ciertos grupos o personas por su posición o cargo en el gobierno o la Iglesia.

Plan de Tacubaya

Quitó privilegios a los miembros de la Iglesia y del Ejército y estableció la igualdad de todos los ciudadanos ante la ley.

Fuero

Reclutamiento forzoso que hacía el ejército para engrosar sus filas.

Lay Juárez

Buscaba propiciar el progreso económico poniendo en circulación bienes y capitales de las corporaciones civiles y eclesiásticas.

Ley Iglesias

Desconocía la Constitución de 1857 y convocaba a elaborar una nueva.

Leva

Reguló el cobro de los servicios realizados por la Iglesia católica, como bautismos, entierros y matrimonios, entre otros, para que no se afectara a la gente sin recursos.

INSTRUCCIONES: Lee con mucha atención cada enunciado y determina si es Verdadero o Falso.

7.- Una vez expulsado Santa Anna y con los liberales en el poder, se proclamó la Constitución de 1857 que tenía un carácter federal y muchos de sus artículos buscaban modernizar al país.

8.- El partido conservador, algunos miembros de la Iglesia católica, militares y terratenientes se opusieron a la Constitución de 1857 porque afectaba los privilegios que tenían desde la época virreinal.

9.- La guerra de Reforma, también llamada guerra de los Trece Años, se inició en 1858, cuando Félix Zuloaga se rebeló contra el gobierno liberal mediante el Plan de Tacubaya.

10.- Tras el estallido de la guerra, el presidente Ignacio Comonfort se vio obligado a dejar el país y, de acuerdo con lo establecido en la Constitución, lo sustituyó el presidente de la Suprema Corte de Justicia, Benito Juárez.

11.- Por su parte, los conservadores se apoderaron de la capital y nombraron presidente a Félix Zuloaga, de esta forma el país contó con dos presidentes: Félix Zuloaga, por el bando conservador, quien ubicó su sede de gobierno en la Ciudad de México; y Benito Juárez, del lado liberal, quien gobernó desde Acapulco.

12.- Durante la guerra, el gobierno de Juárez promulgó las llamadas Leyes de Reforma con el propósito de limitar aún más la influencia de la Iglesia católica.

13.- Finalmente, los liberales vencieron y, en 1861, Benito Juárez hizo su entrada triunfal a la Ciudad de México para establecer su gobierno.

Profr. Julián A.